

FMLN: 34 años de luchas y victorias en El Salvador

Escrito por Odalys Troya Flores / PL
Sábado, 11 de Octubre de 2014 01:30



San Salvador (PL) El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) cumple 34 años con la satisfacción de haber contribuido de manera cardinal a revertir muchos de los males que generaron el conflicto armado en El Salvador.

El 10 de octubre de 1980 nació el FMLN a partir de la unión del Partido Comunista, las Fuerzas Populares de Liberación "Farabundo Martí", el Ejército Revolucionario del Pueblo, la Resistencia Nacional y el Partido Revolucionario de los Trabajadores Centroamericanos.

Las cinco fuerzas políticas tenían en esencia un mismo objetivo: poner fin a la represión, a las graves secuelas de las sucesivas dictaduras militares, a la inequidad social, a la pobreza, al abandono de los campesinos y de los pueblos originarios.

También fue resultado de décadas de luchas y a la vez respuesta a las demandas del pueblo salvadoreño que reclamaba democracia, justicia social y autodeterminación nacional.

El secretario general de la principal fuerza política de este país, Medardo González, en entrevista exclusiva con Prensa Latina expresó que este es un gran momento para el FMLN, al cumplir 34 años y estar en un segundo gobierno, ahora con Salvador Sánchez Cerén al frente.

Leonel González, nombre de guerra, fue uno de los cinco líderes de la Comandancia General del FMLN, "un militante, un combatiente, un guerrillero y es ahora presidente de la República de El Salvador", resaltó el dirigente político.

"El Frente es un partido que tiene su origen en las luchas contra la dictadura militar que capturaba, torturaba y asesinaba a los estudiantes, a los sindicalistas y a los campesinos que peleaban por tener tortilla y frijoles", recordó.

Luego de 12 años de guerra, vino la reforma política más importante en El Salvador durante el siglo XX: la firma de los Acuerdos de Paz en Chapultepec, México, en 1992, lo que dio paso al desmontaje de las dictaduras y al inicio de la democracia, resaltó.

A partir de 1994 el FMLN comenzó a gobernar las alcaldías, que ya suman 96, su bancada es muy representativa en la Asamblea Legislativa y también está en el gobierno, puntualizó.

FMLN: 34 años de luchas y victorias en El Salvador

Escrito por Odalys Troya Flores / PL
Sábado, 11 de Octubre de 2014 01:30

"Prácticamente la mitad de la población está gobernada por alcaldes y alcaldesas de nuestro partido", destacó el dirigente al resaltar los logros políticos de esta fuerza de izquierda.

EL FMLN CONDUCE EL PAÍS HACIA UNA VIDA MEJOR



El FMLN en estos cinco años y cuatro meses de Gobierno ha reducido la pobreza en 8,16 puntos, la brecha entre las personas con mayores recursos y las que tienen menos o nada también disminuyeron en ocho puntos, dijo al referirse a los principales logros de esta etapa.

"Una cantidad de salvadoreñas y salvadoreños marginados han pasado a mejores condiciones de vida", destacó.

"Podemos decir con orgullo que estos dos gobiernos del FMLN, que llamamos de inclusión social, tienen avances importantes porque la franja amplia de sectores urbanos y rurales que no tenían empleo ni ingresos para poder comer y mandar a sus hijos a la escuela está estrechándose cada vez más", expresó.

Los programas sociales que se han puesto en práctica en estos años, permiten que decenas de miles de niñas y niños que antes no podían ir a la escuela porque no tenían zapatos, uniformes, cuadernos y libros o porque ni siquiera podían desayunar, ahora facilitan que se integren a la escuela pública, aseguró.

Estos programas de obligatorio cumplimiento por ley, unidos a las reformas como la de Salud, han llegado a lugares remotos donde las personas carecieron siempre de elementales servicios básicos, señaló

Por otro lado, existe una producción más grande de frijoles y maíz que ha permitido que muchas personas puedan autoabastecerse y alimentarse; y 400 mil campesinos salvadoreños reciban paquetes agrícolas con semillas y abonos, realidades que le dan nuevos aires al agro, dijo.

Además, el Instituto de Transformación Agraria ha entregado tierras, parcelas productivas, a un número importante de pobladores que no tenían nada y ahora pueden tener sus siembras, detalló.

A todo eso se suma que el gobierno de FMLN tome las medidas para generar condiciones estructurales que propicien un crecimiento de la economía nacional y se pueda crear empleos,

expuso el también diputado.

Acotó que el desempleo es el segundo gran problema que afecta a los salvadoreños, luego de la violencia; el que se puede resolver a través de mayores niveles de productividad y del crecimiento de la economía nacional

En este gobierno el partido seguirá haciendo esfuerzos por consolidar y ampliar los programas sociales a sectores que aún no reciben sus beneficios, porque el Estado tiene que responsabilizarse.

"Además. seguimos trabajando para hacer las adecuaciones políticas que El Salvador necesita de manera permanente", subrayó.

"Estamos convencidos de que este proyecto del FMLN, de la izquierda de El Salvador, beneficia a las grandes mayorías y en ese sentido estamos haciendo sociedades con el empresariado nacional que quiere trabajar con el FMLN y el gobierno para inyectar capital y atraer inversiones", explicó.

LUCHA CONTRA LA VIOLENCIA

Uno de los grandes problemas que estamos enfrentando en el país, al igual que los del Triángulo Norte de Centroamérica, es la violencia, y estamos peleando por enfrentar las pandillas, el crimen organizado, los homicidios, dijo.

Con ese fin, bajo la batuta del presidente Sánchez Cerén, se creó el Consejo Nacional de Seguridad y Convivencia, un mecanismo a través del cual el gobierno se reúne con representantes del más amplio abanico de sectores que pueden aportar propuestas para el diseño de políticas públicas de seguridad.

Este es un mecanismo que está dando ya resultados, y se están diseñando otros para áreas como la económica, enfatizo.

"Estamos dando pasos para lograr el diálogo, buscar consenso entre los distintos sectores desde el gobierno, junto con los partidos políticos", añadió.

Al mismo tiempo, tomamos todas las medidas para generar condiciones estructurales que propicien un crecimiento de la economía nacional y se pueda crear empleos, dijo.

LA JUSTICIA

En El Salvador, cuando se firmaron los Acuerdos de Paz, había que resolver la independencia de los poderes y buscar la aplicación de la horizontalidad, explicó al referirse a la autonomía alcanzada entre sí de los poderes Ejecutivo, Judicial y Legislativo

Sin embargo, dijo que hay un segundo tema pendiente en el Judicial: la depuración de jueces, cómo superar la corrupción, y qué mecanismo seguir para tener un sistema de justicia que

acompañe los esfuerzos de la seguridad pública.

El partido está consciente de que este es un aspecto que tiene que enfrentar de manera rápida, remarcó.

En ese sentido se refirió al caso del expresidente Francisco Flores (1999-2004), del partido de derecha Alianza Republicana Nacionalista (Arena), acusado por graves delitos de corrupción.

Este expediente "está en manos de la Fiscalía General de la República, por lo que tanto dentro como fuera del país está en veremos cuál será la postura del sistema judicial de El Salvador", alertó.

ELECCIONES MUNICIPALES Y LEGISLATIVAS

Acerca de las elecciones del 1 de marzo venidero, dijo estar convencido de que Arena está completamente insegura y decidió apartar a Norman Quijano, actual candidato de San Salvador, quien buscaba un tercer mandato, para jugar con otras cartas y procurar frenar la inminente derrota.

"De acuerdo con encuestas propias y de otras entidades, nuestro candidato, Nayib Bukele, tiene las condiciones personales y el soporte de nuestro partido para ganar, y supera a cualquier candidato que Arena pueda poner", aseguró.

El FMLN va a tener más de 100 alcaldías, de acuerdo con diversos sondeos; recuperará una cantidad de diputados que va más allá de 32 y tendrá una bancada más grande, auguró.

Creemos que los cuatro magistrados de la Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema de Justicia vienen generando sentencias, modificando la Constitución, de una manera que no les corresponde y ahora han aceptado una petición para el voto cruzado.

Dicho voto permitiría a los ciudadanos marcar candidatos a diputados de distintos partidos políticos.

"Estoy convencido de que aceptarlo debilitaría el sistema político, pero nosotros no nos vamos a poner a temblar ante esta situación si la Sala diera su consentimiento", afirmó.

"Hay una gran parte de la sociedad salvadoreña que le da fuerza y consistencia al FMLN, y sea como sea el voto, el Frente tendrá una parte importante de diputados", expresó.

Ante cualquier sentencia que emita la Sala, el pueblo salvadoreño está listo para enfrentar cualquier situación, señaló.

Aceptar esa demanda es ilegal y esperamos que no haya modificaciones, porque consideramos que no hay sustento político ni legal para eso.

SCHAFIK JORGE HANDAL

FMLN: 34 años de luchas y victorias en El Salvador

Escrito por Odalys Troya Flores / PL
Sábado, 11 de Octubre de 2014 01:30

Este aniversario del FMLN está vinculado al nacimiento del líder de la revolución salvadoreña Shafik Handal, el 14 de octubre de 1930,

"Nuestro líder del FMLN dejó a todos los revolucionarios salvadoreños un gran legado, pues tenía profundo compromiso con el pueblo, y no solo desde una óptica humana, sino teórica, doctrinaria", afirmó.

Shafik era un hombre de visión y, al mismo tiempo, siempre tuvo la habilidad, desde que se incorporó a la lucha en 1944, de saber vincular lo que parecía no vinculable, como las luchas de los comunistas, los socialdemócratas, los demócratacristianos y otras fuerzas, resaltó.

Después de la guerra supo trabajar en la creación de esta correlación de fuerza que nos ha permitido en los últimos años desplazar a las clases dominantes del país de las esferas del poder del Estado.

Shafick nos dio la base política para lograr lo que estamos construyendo y tener una identidad clara, ciento por ciento comprometidos con el pueblo y el país que amamos y queremos.

* Corresponsal de Prensa Latina en El Salvador.

em/otf